
Cerveteri e Fiumicino nel nuovo
biodistretto Etrusco-Romano
La delibera è stata approvata dalla Giunta regionale del Lazio

La consigliera Tidei: “Step fondamentale di un percorso che punta alla gestione 
sostenibile del territorio partendo dal modello biologico di produzione e consumo”

Il prossimo 15 ottobre par-
tirà la campagna di vacci-
nazione antinfluenzale
2019/2020 della Regione
Lazio. Dopo l’incremento
registrato l’anno passato
sia per il volume comples-
sivo di prestazioni che per
il numero complessivo di
soggetti vaccinati, l’obietti-
vo è ora quello di prose-
guire nel trend di crescita e
superare la media nazio-
nale. Il vaccino antinfluen-
zale è sicuro e completa-
mente gratuito per gli over
65 anni - così indica la nota
della Regione Lazio -, per i
soggetti a rischio di ogni
età con patologie croniche,
donne in gravidanza, per il
personale sanitario e di
pubblica sicurezza e per i
donatori di sangue. È
importante evidenziare
che nell’ultimo anno sono
stati 15 i decessi registrati
in soggetti non vaccinati
per complicanze dovute ai
sintomi influenzali. Anche
per questo è fondamentale
sensibilizzare la popola-
zione in merito all’impor-
tanza del vaccino antin-
fluenzale. 
“Voglio ringraziare i
medici di medicina gene-
rale e i pediatri di famiglia
e i servizi vaccinali delle
Asl e tutto il personale
sanitario per il grande
lavoro che svolgono e
svolgeranno anche que-
st’anno per questa campa-
gna di vaccinazione antin-
fluenzale - parole di
Alessio D’Amato, assesso-
re alla sanità e integrazio-
ne sanitaria, che ha
aggiunto - vaccinarsi è
importante ed evita serie
complicazioni di salute
soprattutto nei soggetti
più deboli e consente di
evitare inutili accessi al
pronto soccorso e l’utilizzo
inappropriato degli anti-
biotici per combattere la
sindrome influenzale. È
sbagliato sollecitare il pro-
prio medico di famiglia
per avere la prescrizione
antibiotica quando è asso-
lutamente consigliato fare
il vaccino antinfluenzale.
Noi continueremo a lavo-
rare per aumentare le
coperture soprattutto
verso gli anziani e i sogget-
ti più a rischio”.

REGIONE LAZIO

Vaccini: al via
la campagna

antinfluenzale

“L’approvazione da parte della
Giunta regionale del Lazio della
delibera sul biodistretto Etrusco-
Romano rappresenta uno step
fondamentale di un percorso che
punta alla gestione sostenibile del
territorio partendo dal modello
biologico di produzione e consu-
mo”. Lo dichiara, in una nota, la
consigliera regionale del Lazio e
vicepresidente della commissio-
ne Attività produttive e Sviluppo
economico Marietta Tidei (Pd).

Gli italiani comprano in promozione, l’obiettivo è ridurre i costi del carrello della spesa
Un prodotto alimentare su
quattro viene acquistato dagli
italiani in promozione con
l’obiettivo di cercare il rispar-
mio è ridurre i costi del carrello
della spesa, con effetti evidenti
sul contenimento dell’inflazio-
ne. E’ quanto emerge da una
analisi della Coldiretti nel com-
mentare i dati Istat sull’inflazio-
ne che a settembre rimane con-
tenuta. Non ci sono spazi per
agire sull’Iva in una situazione
in cui gli italiani sempre più
spesso vanno a caccia dei prez-
zi più bassi anche facendo lo

slalom nel punto vendita, cam-
biando negozio, supermercato
o discount, ma anche sperimen-
tando canali alternativi come gli
acquisti di gruppo, quelli on
line o dal contadino.
Accanto alla formula tradizio-
nale del 3×2 ed ai punti a pre-
mio - sottolinea la Coldiretti - si
sono moltiplicate e differenziate
le proposte delle diverse catene
per renderle meno confrontabili
tra loro e più appetibili ai clien-
ti: dalle vendite sottocosto che
devono seguire regole precise ai
buoni spesa. Tra i prodotti ali-

mentari venduti in offerta più
frequentemente ci sono quelli
simbolo della dieta mediterra-
nea che non possono mancare
dalle tavole degli italiani e
hanno quindi un effetto calami-
ta sui clienti: dall’olio di oliva
alla pasta, dalle conserve di
pomodoro ai vini fino a frutta e
verdura.
Un onere che spesso ricade sui
fornitori per effetto delle distor-
sioni e delle speculazioni che si
verificano lungo la filiera a
causa degli evidenti squilibri di
potere contrattuale. Nei campi

infatti è deflazione profonda
con gli agricoltori che - denun-
cia Coldiretti - si vedono oggi
pagare la frutta, dalle albicoc-
che alle pesche, pochi centesi-
mi, circa il 30% in meno rispetto
allo scorso anno e al di sotto dei
costi di produzione. Serve
intensificare l’attività di con-
trollo e vigilanza anche per evi-
tare che vengano spacciati come
nazionali prodotti importati ma
è anche necessario al più presto
il recepimento della direttiva
(UE) 2019/633 in materia di
pratiche commerciali sleali.

“Con il sostegno al progetto del
Distretto tecnologico beni e
attività culturali e gli investi-
menti concreti nel settore della
ricerca, il Lazio si conferma
sempre di più una grande
regione europea dell’innova-
zione” - lo ha detto il vicepresi-
dente, Daniele Leodori, nel
corso dell’intervento al
Convegno ‘Un anno di Dtc
Lazio - 1° Convegno annuale
del Distretto tecnologico beni e
attività culturali della Regione
Lazio’ che si è tenuto ieri matti-
na nell’Aula Magna del
Rettorato dell’università La
Sapienza di Roma.
Nel Lazio un mix unico a livel-
lo internazionale: un sistema
imprenditoriale dinamico, da
un’alta concentrazione di labo-
ratori e competenze di ricerca
sulle tecnologie per i beni cul-
turali e da uno straordinario
patrimonio culturale. Con il
progetto Dtc vogliamo pro-
muovere un’azione sinergica e
consentire alle diverse discipli-
ne, apparentemente distanti tra
loro, di parlare un linguaggio
comune.
Il Dtc rientra in un sistema pro-
duttivo culturale e creativo che
ha generato nel Lazio nel 2018
circa 15 miliardi di euro, il 16%
di quanto prodotto a livello
nazionale e il 9% di tutta l’eco-
nomia laziale, con un incre-
mento del 2% rispetto al 2017.
Sul distretto la Regione Lazio
ha stanziato complessivamente
41,7 milioni di euro.
“In questa prima fase l’investi-
mento effettuato è stato pari a
1,5 milioni di euro. Stiamo per
pubblicare - ha concluso
Leodori - un nuovo avviso pub-
blico con cui daremo avvio alla
fase 2 dell’intervento, con cui
prevediamo 4,5 milioni di euro,
uno stanziamento tre volte
superiore a quello iniziale”.

Ricerca

Innovazione
Lazio leader

dell’Eurozona
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Alimentari, tutti a caccia del saldo

di Alberto Sava

Lunedi scorso si è conclusa positivamen-
te la vertenza contrattuale per i 29 lavo-
ratori stagionali della Camassambente,
che hanno visto trasformati i loro con-
tratti da precari a definitivi. Finisce così
l’attesa della stabilizzazione che durava
da circa un anno. Fuori dall’accordo sin-
dacale di piazza Risorgimento i dipen-
denti ASV assente, ancora una volta, al
tavolo per la sigla del contratto, più volte
convocato proprio per le ripetute assen-
ze dall’ASV.

Rifiuti, positivo vertice a Cerveteri
Contratto a tempo indeterminato per 29 stagionali della Camassambiente

servizio a pagina 3

“La delibera, presentata dall’as-
sessore all’Agricoltura Enrica
Onorati, individua e riconosce il
bio-distretto Etrusco-Romano: ne
fanno parte i Comuni di
Cerveteri e Fiumicino, ma anche
tutta l’area interessata dalla riser-
va naturale statale del litorale
romano. Un territorio ricco di
opportunità che grazie albio-
distretto potranno essere valoriz-
zate al meglio”, prosegue. “La
logica del bio-distretto, infatti,

prevede un’interconnessione sul
territorio tra istituzioni locali,
imprese agricole a vocazione bio-
logica e più in generale tra tutti i
soggetti che hanno interesse a
unire ambiente e politiche agrico-
le per uno sviluppo sostenibile
delterritorio”, aggiunge.
“Auspico che aderiranno nume-
rose imprese agricole, organizza-
zioni di prodotto e soggetti pub-
blici e privati che ricadono nello
stesso distretto”, conclude Tidei.



Riceviamo e pubblichiamo
– Venerdì 27 settembre, per
la prima volta in piazza
Santa Maria a Cerveteri si è
svolto il tanto atteso evento
dedicato a Marco e
Francesco Camerini, i fra-
tellini di Valcanneto affetti
dalla malattia di Batten.
Dalle 18,00 del pomeriggio
in piazza è stato un susse-
guirsi di intrattenimento
per i bambini con Snoopy
animazione e rione
Cerenova, il food di Simo &
Simo, Ciao Chips e
Metamax di Vallerano, il
mercatino degli artigiani e
svariati commercianti del
territorio che hanno contri-
buito con le loro offerte, il
folclore della banda musi-
cale di Cerveteri e il raduno
delle Harlay Davidson. La
serata è proseguita con la
musica dei Fandango e
degli Statale 4, la comicità
di Alessandro Serra, la bel-
lezza di Miss Etruria
Lucrezia Terenzi, la straor-
dinaria partecipazione di
Kaspar Capparoni e
Veronica Maccaroni, le
coreografie della scuola di
danza Degas e l’animazio-
ne finale di Universal lati-
nos. Uno show diretto arti-
sticamente e presentato da
Danny Durantini.  
Grazie a Fabrizio scafati e
Valeria Di Battista per aver
immortalato attimi della
serata con i loro fantastici

scatti fotografici.
“Ringrazio l’assessore
Luciano Ridolfi per il
patrocinio concesso dal suo
assessorato attività produt-
tive e alla sua delegata
Romina Simeone per la sua
disponibilità. 
Grazie per la collaborazio-
ne all’Associazione onlus
A-ncl che segue e supporta
le famiglie colpite dalla
malattia di Batten, un gra-
zie speciale a Mirco Tovani
dell’ass. stessa per il sup-
portato dedicatomi in que-
sto percorso, grazie alle
volontarie per il sociale
dell’associazione “Castelli
di carta” e alle volontarie
per l’assistenza dedicata
“Forum”, alla Protezione
civile, alla C.r.i e alla
Municipale per la loro pre-
ziosa assistenza. Ma un sin-
cero e speciale ringrazia-
mento va a chi ha con me
collaborato per la realizza-
zione della serata: Luciano
Ricci, Moreno Sagripanti,
Massimo Muratori,
Cynthia Nocchia, Danny
Durantini, Luciano Ridolfi,
Angela Magnanti. Un
dovuto elogio a tutti i sopra
menzionati per essersi ado-
perati con le loro prestazio-
ni a titolo gratuito e CON
IL CUORE PER MARCO E
FRANCESCO.” A breve i
dettagli della raccolta della
serata.

Antonella Martinangeli

Gli organizzatori ringraziano tutti coloro che hanno contribuito alla riuscita dell’evento
“Una piazza gremita nel cuore
di Cerveteri per Marco e Francesco”

Una giornata di formazione
davvero importante quella che
si terrà sabato 5 ottobre a parti-
re dalle ore 10.30 presso il
Centro Polivalente di
Valcanneto.  L'Assessore alle
Attività Economiche e
Produttive del Comune di
Cerveteri Luciano Ridolfi, insie-
me al Gruppo Comunale di
Protezione Civile coordinato
dal Funzionario Renato Bisegni,
ha infatti organizzato un corso
totalmente gratuito per la citta-
dinanza di disostruzione delle
vie aeree per adulti e pediatrico
aperto a tutta la cittadinanza.
A curare l'iniziativa, sarà il
Responsabile del Nucleo Socio
Sanitario di Protezione Civile
Mario Verzolini, che insieme ad
altro personale del Gruppo

Comunale ProCiv, anch'esso
volontario, formerà la cittadi-
nanza su quelle manovre, pic-
cole ma se ben applicate capaci
di salvare una vita umana, da
adottare in caso di necessità.
“Grazie alla nostra Protezione
Civile, sempre attiva in tutto il
territorio, sono felice di poter
organizzare un’iniziativa così
importante da un punto di vista
sociale in una realtà come

Valcanneto - ha dichiarato
l’Assessore Luciano Ridolfi -
questo appuntamento assume
una valenza ancor maggiore se
pensiamo che il Centro
Polivalente è un luogo estrema-
mente frequentato dalla colletti-
vità. Oltre ad ospitare le attività
del Centro Anziani infatti, è
negli immediati pressi di un
Parco Giochi molto vissuto da
tante famiglie. Auspico dunque

che a questa mattinata, davvero
utile, possano parteciparvi un
gran numero di persone.
Apprenderanno quelle tecniche
base che in un qualsiasi
momento possono rivelarsi fon-
damentali per la vita di altre
persone”. L'impegno
dell'Assessore Ridolfi sul tema
della prevenzione e formazione
al Centro Polivalente di
Valcanneto dunque prosegue
con questa iniziativa. Già nel
febbraio scorso infatti, aveva
donato un defibrillatore al ser-
vizio della struttura. Chiunque
volesse ricevere maggiori infor-
mazioni può contattare il nume-
ro dell’Assessorato, il
3346161424 oppure direttamen-
te la Protezione Civile allo
069941107.

A promuovere l’iniziativa il Gruppo Comunale di Protezione Civile

Valcanneto, presso il Centro Polivalente un corso 
di disostruzione delle vie aeree per adulti e pediatrico
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Il coordinamento Donne
Resistenti torna a puntare i riflet-
tori sulla situazione in cui versano
i due consultori del territorio
“Non si abbassa l’attenzione sui
consultori familiari di via Nino
Bixio (a Ladispoli) e via Martiri
delle Foibe (a Cerveteri). A torna-
re a puntare i riflettori sull’argo-
mento è ancora una volta il coor-
dinamento delle Donne Resistenti
che nei mesi scorsi aveva avviato
una raccolta firme per far sì che
anche le istituzioni fossero investi-
te dal problema: due consultori
allo stato d’abbandono con servizi
che scarseggiano. A causare i disa-
gi le “gravi carenze di organico”
che impediscono agli operatori
socio-sanitari di “Dovrebbero
esserci operatori esperti in campo
clinico, psichico e delle relazioni

umane (cosi come dice la legge
regionale), per la salute delle
donne, per l’educazione dei gio-
vani nelle scuole, per ridurre il
disagio familiare, per l’interruzio-
ne volontaria della gravidanza,
per l’educazione alla contracce-
zione, per la tutela della materni-
tà, per la crescita dei bambini nei
primi anni di vita ed altri impor-
tanti compiti. Ci dovrebbe essere
un consultorio ogni 20.000 abitan-
ti - sottolineano dal coordinamen-
to -ne dovremmo avere quattro
nei due comuni, ma non ne abbia-
mo neppure due. Dopo la raccolta
firme abbiamo accolto positiva-
mente gli impegni della ASL e
della Regione a potenziare gli
organici. Comprendiamo che i
concorsi prevedono tempi non
brevissimi, ma nel frattempo

anche il limitato servizio psicolo-
gico presente nel Consultorio di
Ladispoli si è volatilizzato, senza
sostituzioni. I consultori dovreb-
bero essere anche il servizio di

riferimento per lo Sportello
distrettuale per la prevenzione
della violenza di genere.
Sappiamo quanto sia importante
per le donne, che subiscono tragi-

che esperienze di violenza, avere
sostegno e riferimenti professio-
nali psicologici e sociali certi. Lo
Sportello invece conta su scarsi
fondi e precari rinnovi annuali, se

non semestrali, e i consultori fami-
liari sono ridotti al lumicino.
Siamo fermamente convinte che,
si può fare molto di più: nelle
more dell’espletamento dei con-
corsi bisogna impedire che le
risorse del personale dei consulto-
ri diminuiscano ulteriormente e
bisogna rafforzare in maniera
consistente lo Sportello per la pre-
venzione della violenza di gene-
re”. Da qui la richiesta del coordi-
namento alle istituzioni coinvolte
(la Asl Roma 4, le amministrazio-
ni comunali e la Regione Lazio) di
trovare “soluzioni certe per
rispondere a bisogni non più elu-
dibili. Noi intendiamo continuare
la nostra battaglia, convinte, che ci
stiamo occupando della dignità
delle persone, dei loro bisogni e
della loro emancipazione”.

di Alberto Sava

Lunedi scorso si è conclusa positivamen-
te la vertenza contrattuale per i 29 lavora-
tori stagionali della Camassambente, che
hanno visto trasformati i loro contratti da
precari a definitivi. Finisce così l’attesa
della stabilizzazione che durava da circa
un anno. Fuori dall’accordo sindacale di
piazza Risorgimento i dipendenti ASV
assente, ancora una volta, al tavolo per la
sigla del contratto, più volte convocato
proprio per le ripetute assenze dall’ASV.
Di seguito la nota diffusa dal sindaco
Pascucci sull’esito del vertice interistitu-
zionale svoltosi in sala Giunta,  “Accanto
alla pretesa del rispetto del capitolato
d’appalto, da sempre la nostra
Amministrazione ha avuto a cuore le
condizioni dei lavoratori che prestano
servizio presso le aziende che lavorano
per conto del Comune. Per questo ci
siamo messi a disposizione e abbiamo
collaborato nell’ultimo anno al tavolo di
confronto fra sindacati e aziende. Dopo
un lavoro durato oltre 12 mesi si è rag-

giunto un obiettivo importantissimo - ha
detto Pascucci - tutto il personale stagio-
nale della Camassambiente è stato stabi-
lizzato con un contratto a tempo indeter-
minato. Questo non soltanto migliora le
condizioni di vita di numerosi dipenden-
ti, ma crea anche i presupposti per un
miglioramento della qualità del lavoro.
Si tratta di 29 persone che da oggi potran-
no vivere con la sicurezza di un posto di

lavoro certo, con un contratto a tempo
indeterminato. Non tutto però è andato
come speravamo; dobbiamo constatare
con profonda amarezza infatti l’atteggia-
mento irresponsabile della società ASV -
Azienda Servizi Vari, che per l’ennesima
volta non si è presentata al tavolo; la riu-
nione per altro è stata più volte posticipa-
ta proprio per venire incontro alle loro
esigenze e alle ripetute assenze negli
incontri precedenti. Un disinteresse inac-
cettabile e una mancanza grave nei con-
fronti dei dipendenti stagionali che lavo-
rano presso la loro azienda e che riman-
gono nell’incertezza”. “Ribadiamo fer-
mamente che è inammissibile - ha prose-
guito il Sindaco Pascucci - che la ASV
dopo mesi e mesi di trattative su una
tematica così importante abbia assunto
questa posizione. Manifestiamo tutta la
nostra solidarietà e vicinanza ai dipen-
denti oggi rimasti fuori dall’accordo, con
l’impegno che il lavoro
dell’Amministrazione comunale a loro
tutela non si fermerà fino a quando anche
la loro posizione non verrà consolidata”.

“La Procura di Civitavecchia ha archiviato il procedimento
contro il maresciallo dei carabinieri di Ladispoli, Roberto
Izzo, accusato dal commerciante Davide Vannicola di aver

coperto e aiutato Antonio Ciontoli
nella notte della morte di Marco
Vannini. Vannicola aveva infatti rac-
contato - prima ai giornalisti e poi ai
magistrati - che il maresciallo Izzo gli
aveva narrato che a sparare a Marco
non era stato Antonio Ciontoli ma il
figlio Federico. E il maresciallo lo
avrebbe consigliato di prendersi la
colpa. La Procura della città portuale
aveva aperto un fascicolo e indagato

sentendo vari testimoni tra cui Viola Giorgini, fidanzata si
Federico. Lunedi scorso la notizia della decisione di archi-
viazione”. Questo quanto riportato sulla pagina social
della trasmissione Quarto Grado.

Caso Vannini, la Procura 
ha archiviato  il procedimento 
contro il maresciallo Izzo
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Positivo il tavolo interistituzionale tra Amministrazione Comunale, Sindacati e l’Ati di Igiene Urbana

Contratto indeterminato per i 29 stagionali di Camassambiente

I “Consultori Familiari” di Cerveteri e Ladispoli da tempo sono in totale abbandono

Gravi carenze di organico e scarsi servizi
La Regione Lazio, i Comuni interessati e la Asl RM4 perché non intervengono?



Ci siamo quasi;  domenica per
il Borgo San Martino inizia il
torneo di Prima categoria, sta-
gione alla quale è chiamata a
ricoprire un ruolo da leader.
Le ultime amichevoli, domeni-
ca scorsa  con la DM 84, hanno
certificato il buon momento
della squadra, sia fisicamente
che tecnicamente. Rendina per
domenica ha le idee chiare
sulla formazione da schierare
dal primo minuto e in settima-
ne valuterà chi far scendere  in
campo a Roma, sul terreno in
erba dell'Ostiense.  I gialloneri
, come si sa,   partono per un
campionato da vertice e si can-
didano insieme ad altre quat-
tro squadre per la vittoria fina-
le. Il giorne, va detto, che sarà
molto competitivo e ci sarà da
lottare ogni domenica. " Alla
squadra ho chiesto di giocare
con l'anima, con la voglia di
arrivare lontano- ha detto
Rendina -  è chiaro che tutti
vogliano vincere e quindi ogni
domenica dobbiamo scendere
con la massima concentrazio-
ne , perchè saranno tutti ad
aspettarci per batterci. Fino ad

ora ho visto un gruppo com-
patto e votato al lavoro, serio e
puntuale. Sono armi indispen-
sabile per queste categoria,
che ti obbliga ad avere la men-
talità giusta per affronterla. E
io sono convinto che dalla
nostra parte abbiamo queste
armi" 

Calcio: inizia domenica la stagione del
Borgo San Martino in casa dell’Ostiense
Mister Rendina: “Con la giusta mentalità arriveremo lontano”

Non si può certo dire che Gianluca Giacobbe non sia un “uomo
di parola”... l’aveva detto e l’ha fatto! Domenica scorsa è stato
inaugurato in via Fontana Morella a Cerveteri il nuovo showro-
om di Gianluca Giacobbe dedicato al suo idolo di sempre,
Ayrton Senna. Dopo l’ufficializzazione della sua linea persona-
le di allestimento, Giacobbe ha realizzato un altro sogno. E l’ha
fatto davanti a tantissime persone che domenica scorsa hanno
partecipato alla festa d’inaugurazione della sua nuova officina.
Quindi Gianluca e un grandissimo in bocca al lupo!

Grande traguardo
per Gianluca Giacobbe

Inaugurato il nuovo showroom
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Alzheimer, pubblicato
l’avviso per interventi 
di assistenza domiciliare
L’amministrazione comunale
informa che è stato emesso un
avviso pubblico per interventi di
assistenza domiciliare integrata
indiretta, rivolti a persone affet-
te da malattia di Alzheimer. Le
azioni finanziate sono assistenza
indiretta anche presso centri
diurni per malati di Alzheimer,
letti di sollievo ovvero ricovero
temporaneo, Caffè Alzheimer
intesi come luoghi dove i
pazienti e i loro familiari posso-
no stare in compagnia di volon-
tari in un ambiente accogliente.
Gli interessati potranno presen-
tare domanda entro e non oltre
il 14 ottobre 2019 sull’apposita
modulistica presso l’ufficio pro-
tocollo del comune di residenza.
Lo rende noto l’assessore alle
politiche sociali, Lucia
Cordeschi.

Flavia Servizi: consegna 
a domicilio dei farmaci,
istruzioni per l’uso
La Flavia Servizi ricorda a tutti i
cittadini che è in funzione il ser-
vizio di consegna a domicilio di
farmaco e parafarmaco. Per
chiedere questo servizio si può
contattare il numero verde 800
194 388. La consegna a domicilio
è riservata alle persone impossi-
bilitate per motivi di salute a
recarsi in farmacia. La consegna,
limitata al territorio di Ladispoli,
è gratuita. Il servizio è attivo
dalle ore 9:00 alle ore 13:00, dal
lunedì al sabato, su prenotazione
al numero verde.

A Ladispoli arriva 
Youth Music Festival
In piazza Rossellini arriva Youth
Music Festival, una giornata inte-
ramente dedicata alla musica
promossa dall’agenzia Allianz di
Ladispoli e col patrocinio del
comune. Si parte alle 9 con l’in-
contro nel music village e si pro-
seguirà per tutta la giornata con
una serie di attività che coinvol-
geranno anche i bambini dell’isti-
tuto comprensivo Corrado
Melone. Il programma: ore 9
Incontro al Musi Village; ore 9.15
Inizio attività con l’istituto com-

prensivo Corrado Melone; ore 9.30
“Fun e Rude” Rap e didattica; ore
10.30 “Altro Suono” di Franco
Pierucci; ore 11.30 Dj e produttore
Miki Johnson; ore 12.30 Speaker
radiofonica della Nsl Lara Calisi; ore
14 Didattica “Altro suono” di
Franco Pierucci; ore 15 Didattica
speaker Lara Calisi; ore 15.30
Didattica con Miki Johnson; ore 16
Didattica con rapper “Fun e Rude”;
ore 16.30 Andiamo in scena con
“Fun e Rude”; ore 17.30 Esibizione
“Altro suono”; ore 18.30 Dj set con
Miki Johnson; ore 19.30 Esibizione
Franco Pierucci.

Anche l’Asd Etrurians 
in aiuto di Animo Onlus
ùAnche lo sport scende in campo
per i meno fortunati E così ieri

sera la squadra di calcio di
Cerveteri, l’Asd Etrurians ha
deciso di rimboccarsi le maniche
e aiutare i volontari a spostare i
tantissimi scatoloni presenti nella
sede di viale Mediterraneo per
rendere possibile la riapertura
del progetto oggi. “Sono stati
semplicemente fantastici - scrivo-
no da Animo - e noi volontari
non possiamo che ringraziare
questi ragazzi dal cuore grande”.

Notte Internazionale 
della Luna con il Gruppo
Astrofili di Palidoro
Sabato 5 ottobre, i telescopi del
Gruppo Astrofili Palidoro, saran-
no piazzati nel bellissimo parco
Centro Habitat Mediterraneo
LIPU di Ostia per dare a tutti la

possibilità di comprendere ed
ammirare la Luna nella notte
internazionale dedicata al nostro
satellite: InOMN2019. Una confe-
renza introdurrà i visitatori alle
caratteristiche e misteri legati alla
Luna e a seguire (tempo permet-
tendo) si potrà ammirarla con i
telescopi nella bellissima cornice
della LIPU di OStia tra rapaci e
luoghi incontaminati. Da non
perdere dunque questa occasio-
ne d'autunno alle ore 20.30 pres-
so la LIPU di Ostia. 

Calio, Ladispoli spera:
domenica al Sale 
arriva l’Aprilia
Un successo grande come il suo
cuore, inferto da quattro sconfitte
di fila, ma rianimato da una pre-

stazione coraggiosa e intensa.  E’
così che i rossoblù del Ladispoli
cancellano lo ” zero” dallla classi-
fica, incidendo i primi tre punti
della stagione al termine  di una
prova vibrante sotenuta da una
prestazione corale. La squadra
era partita in Sardegna da vener-
dì, una scelta del presidente
Umberto Paris per tenere più
unito il gruppo. “Pensavamo che
fosse un modo per aggregarci di
più, stare insieme e vivere una
trasferta in nave - ha detto Paris -
e devo dire che ha prodotto degli
effetti molto positivi.  Ho visto
un gruppo compatto e nello stes-
so tempo rabbioso. Quella rabbia
che hanno messo in campo , spri-
gionata da una bella prestazione
che finalmente ci ha dato i tre

punti.  Punteggio meritato, il
Ladispoli ha fornito novanta
minuti  molto positivi senza mai
soffrire.  Tre punti che ci danno
una grande spinta emotiva, più
che altro” . Il 2 a 0 a Budoni can-
cella lo scivolone dello scorso
anno, cinque goal subiti dai gal-
luresi,  e allontana gli spettri della
crisi.  E  domenica arriva l’
Aprilia, un confronto contro una
squadra titolata e attrezzata per
l’alta classifica.  Il Ladispoli vuole
dare una gioia ai suoi tifosi che al
” Sale” hanno assistito a gare ter-
minate in sconfitte. “Credo che
sia il momento di condivedere
con loro il primo successo in casa
- continua Paris - non smetterò
mai di ringraziarli, sono il dodi-
cesimo in campo”.

in Breve

Con il sostegno al progetto del
Distretto tecnologico beni e attività cul-
turali, e gli investimenti concreti nel
settore della ricerca, il Lazio si confer-
ma sempre di più una grande regione
europea dell’innovazione” -lo ha detto
il vicepresidente, Daniele Leodori, nel
corso dell’intervento al Convegno ‘Un
anno di Dtc Lazio - 1° Convegno
annuale del Distretto tecnologico beni
e attività culturali della Regione Lazio’
che si è tenuto l’altra mattina nell’Aula
Magna del Rettorato dell’università La
Sapienza di Roma. 
Nel Lazio un mix unico a livello inter-
nazionale: un sistema imprenditoriale
dinamico, da un’alta concentrazione di
laboratori e competenze di ricerca sulle
tecnologie per i beni culturali e da uno
straordinario patrimonio culturale.
Con il progetto Dtc vogliamo promuo-
vere un’azione sinergica e consentire
alle diverse discipline, apparentemen-
te distanti tra loro, di parlare un lin-
guaggio comune. 
Il Dtc rientra in un sistema produttivo
culturale e creativo che ha generato nel
Lazio nel 2018 circa 15 miliardi di euro,
il 16% di quanto prodotto a livello
nazionale e il 9% di tutta l’economia
laziale, con un incremento del 2%
rispetto al 2017. Sul distretto la
Regione Lazio ha stanziato complessi-

vamente 41,7 milioni di euro. “In que-
sta prima fase l’investimento effettuato
è stato pari a 1,5 milioni di euro.

Stiamo per pubblicare - ha concluso
Leodori - un nuovo avviso pubblico
con cui daremo avvio alla fase 2 del-

l’intervento, con cui prevediamo 4,5
milioni di euro, uno stanziamento tre
volte superiore a quello iniziale”.

Lazio regione leader nell’innovazione
Con il sostegno al progetto del Distretto tecnologico beni e attività culturali, e gli investimenti concreti 
nel settore della ricerca, il Lazio si conferma sempre di più una grande regione europea dell’innovazione
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Nonostante le tragedie vissute, nonostante i controlli della
Polizia ferroviaria, l’attraversamento selvaggio dei binari
resta la piaga della stazione ferroviaria di Ladispoli. A
denunciare ancora una volta la situazione sono proprio i
viaggiatori che in particolar modo il pomeriggio si ritrovano
davanti a scene assurde all’interno dello scalo ladispolano.
Donne con bambini, anziani, persone con mobilità ridotta,
viaggiatori pieni di bagagli... tutti attraversano i binari per
raggiungere prima l’uscita senza doversi mettere in coda per
il sottopasso. Il tutto per guadagnare qualche minuto. I più
indisciplinati sono i pendolari provenienti da Roma. Una
volta arrivati al binario 2 ecco la folle corsa all’uscita attraver-
sando il binario 1. La scusa più volte ripetuta è: “Tanto il
treno qui non passa”.

Nuova denuncia dei pendolari
per il malcostume alla stazione

Ancora attraversamento
selvaggio dei binari

“Sono un miracolato”. Si definisce così
Alessandro Ognibene, l’odontotecnico
50enne che lo scorso 3 ottobre è stato
risucchiato dal vortice creato da un elicot-
tero della marina che stava sorvolando a
bassa quota la spiaggia di Torre Flavia.
“Oggi sono più forte di prima”, ha rac-
contato Ognibene al Tg1. Il 50enne non si
è ancora ripreso del tutto dal brutto inci-
dente. 
L’elicottero lo ha sbalzato 10 metri d’al-
tezza, quasi tre piani, facendolo ricadere
poi di nuovo in terra. Sul posto si era por-
tato subito l’elisoccorso che ha trasportato
d’urgenza l’uomo al Policlinico Gemelli
di Roma. A distanza di un anno gli effetti
di quell’incidente si fanno ancora sentire.
“Mi devo sforzare per parlare - ha detto -
perché il polmone non è ancora rilassato
come dovrebbe”. “Ho fatto un volo di 3
piani - continua a raccontare - anche se
qualcuno dice qualcosa di più, ma penso
che se fosse stato così io non ci stavo”. Ora
la Procura di Civitavecchia ha chiuso le
indagini sulla vicenda chiedendo il rinvio
a giudizio per lesioni colpose per due
piloti dell’Esercito e un ammiraglio della
Marina che coordinava in quel periodo
l’addestramento di forze speciali sul lito-
rale. “Mi dispiace che dovrà pagare qual-
cuno - dice Ognibene - perché non credo
che lo abbiano fatto di proposito, ma sin-
ceramente qualcuno avrà visto”.

Parla Ognibene, il 50enne risucchiato lo scorso 3 ottobre dal vortice creato 
dall’elicottero militare che sorvolava a bassa quota la spiaggia di Torre Flavia 

“Sono un miracolato...”

Riceviamo e pubblichiamo - Il 3 Ottobre dello scorso anno un kitesurfer romano mentre era sulle spiag-
ge di Torre Flavia era stato sollevato in aria dalle turbine di un elicottero militare e lanciato a metri di
distanza procurando allo sportivo multiple gravi lesioni dalle quali non si è ancora completamente ripreso.
Il mezzo militare era impegnato in manovre di addestramento con altri velivoli dell'UE in un pomeriggio
che molti ladispolani ricorderanno perché la presenza a bassa (e bassissima) quota di tanti elicotteri aveva
causato preoccupazione ed ansia tra i residenti. L'episodio accaduto allo sportivo aveva creato perplessità
tra i cittadini sia riguardo l'opportunità di manovre militari in prossimità di zone residenziali che sulla legit-
timità della posizione ed altitudine del veivolo militare al momento dell'incidente. La nostra rappresentan-
te territoriale (in Parlamento) Marta Grande si era fatta portavoce della preoccupazione dei cittadini pre-
sentando una interrogazione sull'episodio al Ministro della Difesa. Apprendiamo ora, da vari organi di
stampa, che la Procura della Repubblica di Civitavecchia ha emesso tre rinvii a giudizio verso due piloti ed
un ammiraglio della Marina Militare. Come MoVimento 5 Stelle di Ladispoli vogliamo esprimere la nostra
soddisfazione nei confronti della Procura di Civitavecchia per l'attività di ricerca della verità dei fatti acca-
duti, non perché ci aspettiamo la condanna degli indagati ma perché potrebbe contribuire a migliorare la
programmazione di futuri scenari di addestramento in modo da aumentare la sicurezza della popolazione
civile. Vogliamo anche ringraziare la Capitaneria di Porto di Civitavecchia e la sezione locale di Ladispoli
che hanno svolto le indagini per la Procura. Come cittadini di Ladispoli non dimentichiamo che la nostra
Capitaneria di Porto oltre a garantire i servizi di sicurezza in mare e sulle coste, garantendo tra l'altro la
sicurezza in marre per gli eventi AirShow e Jova "disatro ambientale" (siamo ironici Lorenzo) Party, ha
svolto negli ultimi anni il importante ruolo di presidio di legalità e salvaguardia dell'ambiente identificando
centinaia di condutture fognarie abusive nelle campagne cerveterane, depuratori non a norma sempre
dai nostri vicini etruschi e disvelando la passata estate anomalie nella gestione della concessione degli are-
nili da parte della amministrazione grando, attualmente all'attenzione della Procura di Civitavecchia.
Sicurezza, ambiente e legalità, grazie continuate così!”

Rinvii a giudizio per l’incidente a Torre Flavia
che ha coinvolto un kitesurfer, la soddisfazione
del Movimento C inque Stelle di Ladispoli
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Niente treni da e per Roma per tre, quattro giorni,
a partire dal 30 ottobre. Ad annunciare la notizia
è stato il consigliere delegato ai rapporti con RFI
Giovanni Ardita, annunciando l’incontro con i
vertici delle Ferrovie. “Il 30 ottobre - spiega Ardita
- sono previsti dei lavori sulla nostra linea che
interromperanno il servizio dei treni per 3 o 4
giorni, due feriali, faremo di tutto per colmare
questo disagio”. L’idea prospettata è quella di
ricorrere a dei bus navetta in sostituzione dei con-
vogli. “Un compito arduo”, per il consigliere dele-
gato. “”Sicuramente - ha spiegato Ardita - concer-
teremo con il Sindaco un piano di prevenzione
perché non so dove si possono posizionare 15
pullman che partono e che sicuramente tornano
dalla stazione di Ladispoli”. “Potremmo far rica-
dere semplicemente la responsabilità a Trenitalia
trasporto regionale e a Zingaretti, invece con
coraggio con l’assessore Mollica ci metteremo a
lavoro per garantire un buon servizio sostitutivo
di pullman ai treni”.

L’annuncio arriva dal consigliere
delegato ai rapporti con RFI Ardita 

Brutte notizie
per i pendolari:

niente treni
per i prossimi
quattro giorni



“Ama ha profuso il massimo
sforzo possibile per ottemper-
are a tutti i precetti contenuti
nell’Ordinanza Regionale del 5
luglio scorso. L’impegno messo
in campo ha prodotto, nei
tempi prescritti, il superamento
delle criticità che, nel mese di
giugno, erano comparse a mac-
chia di leopardo e il riallinea-
mento agli standard ordinari di
raccolta nei vari quadranti della
città” - così in una nota l’Ama.
“In particolare, entro 48 ore
dalla notifica dell’Ordinanza,
l’azienda ha provveduto all’im-
mediata pulizia, raccolta dei
rifiuti e sanificazione/igieniz-
zazione nei pressi di aree sensi-
bili come ospedali, ASL,
cliniche, strutture socio-assis-
tenziali, plessi scolastici e asili
nido. Nei primi sette giorni,
Ama ha inoltre collocato comp-
lessivamente circa 500 conteni-
tori stradali, dei quali già 300
nei primi tre giorni. Ad oggi i
nuovi cassonetti posizionati
sono circa 700. L’azienda ha
inoltre incrementato il numero
di mezzi adibiti alla raccolta dei
rifiuti con l’ausilio delle ditte
appaltatrici” - continua la nota.
“Per tutta la durata
dell’Ordinanza, l’impianto
TMB aziendale di Rocca Cencia

ha lavorato a pieno regime,
garantendo il trattamento dei
rifiuti anche la domenica e i fes-
tivi sulla base di un apposito
accordo sindacale sottoscritto
post notifica Ordinanza.
L’utilizzo H24 del TMB pubbli-
co, che non è stato ancora
oggetto pertanto della neces-
saria manutenzione, ha permes-

so di contenere il più possibile i
disagi dovuti alla forte
riduzione degli sbocchi di trat-
tamento presso impianti terzi -
prosegue la nota -. L’azienda ha
inoltre attivato l’impianto
mobile di tritovagliatura, già
autorizzato presso l’autorimes-
sa di Romagnoli, che attual-
mente lavora oltre 200 tonnel-

late di rifiuti al giorno. Ama ha
anche avviato la progettazione
di un ulteriore impianto mobile.
Sempre nel rispetto di quanto
previsto dall’Ordinanza, Ama
ha assicurato la funzione di
trasferenza nell’ambito del ter-
ritorio di Roma Capitale verso
gli impianti di trattamento,
mantenendo in esercizio il sito

attualmente autorizzato, e ha
sviluppato il piano di imple-
mentazione delle attività di
trasbordo sul territorio cittadi-
no per migliorare la rete logisti-
ca “leggera” di supporto ai
servizi di raccolta dei rifiuti –
aggiunge -. Per quanto riguarda
poi la stabilità del sistema com-
plessivo di gestione del ciclo dei
rifiuti, il Consiglio di
Amministrazione di Ama ha
completato già fin dai primi
giorni di agosto tutte le attività
volte a far approvare il bilancio
di esercizio 2017. L’azienda ha
stabilizzato i rapporti con i for-
nitori ed ha stipulato accordi e
contratti ulteriori rispetto a
quelli vigenti per l’anno in
corso. Per il 2020, infine, sono
stati programmati incontri con i
principali gestori di impianti,
locali e nazionali, per la sotto-
scrizione di nuovi contratti al
fine di coprire il fabbisogno di
trattamento stimato per tutti i
diversi flussi di rifiuti: indif-
ferenziati, organici e rifiuti
prodotti da tutti gli impianti di
trattamento AMA. Queste ulte-
riori attività messe in campo
rivestono carattere di urgenza e
sono indispensabili al fine di
scongiurare nuove criticità nella
raccolta” - conclude l’Azienda.

10 • Roma

La sindaca di Roma, Virginia
Raggi, ha espresso “preoccupa-
zione per l’esigua durata della
nuova ordinanza” della
Regione Lazio sui rifiuti, secon-
do quanto si apprende da fonti
del Campidoglio. “Dire che che
in 15 giorni tutti gli impianti di

Roma e del Lazio saranno pie-
namente funzionanti e pronti
ad accogliere i rifiuti della
Capitale, come afferma la
Regione, appare una sottovalu-
tazione del problema” - sottoli-
nea Raggi. “Due settimane non
bastano per la riapertura degli

impianti regionali ancora chiusi
e soprattutto non tengono
conto della necessaria manu-
tenzione dell’impianto di Rocca
Cencia, che lavora al massimo
delle sue possibilità e senza
sosta ormai da dicembre scor-
so” - aggiunge Raggi.

laVocemercoledì  2 ottobre 2019

All’alba di martedì i Carabinieri
del Gruppo di Ostia hanno ese-
guito un’ordinanza di custodia
cautelare in carcere - emessa dal
GIP presso il locale Tribunale - nei
confronti di 6 indagati ritenuti
responsabili, di aver commesso
13 furti su autovettura in poco più
di un mese. Il provvedimento è
stato emesso dall’Autorità
Giudiziaria al termine di una
complessa e prolungata attività
investigativa avviata a marzo
2019, dai Carabinieri della
Compagnia di Ostia nell’ambito
del contrasto al fenomeno dei
furti all’interno di autovetture
parcheggiate sulla pubblica via,
soprattutto prese a noleggio da
turisti, ai quali venivano sistema-
ticamente asportati i bagagli, da
parte di nomadi risiedenti del
campo-nomadi di via della
Monachina. Il modus operandi
era sistematico e particolarmente
rapido: con estrema semplicità
aprivano lo sportello dell’auto in
sosta rompendo uno dei defletto-
ri ed in pochi secondi portavano
via tutti i bagagli presenti, cari-
candoli sulla propria auto pronta
per la fuga. Il tutto avveniva spes-
so in pieno giorno, sia in zone fre-
quentate da molti turisti come
Lungotevere e Trastevere, sia nei
grandi parcheggi dei commerciali
come Parco Leonardo o Parco Da
Vinci. L’operazione ha portato ad
un totale di 21 arresti di cui 9 in
flagranza di reato, consentendo la
restituzione di bagagli ed effetti
personali per diverse decine di
migliaia di euro. In una circostan-
za è stato possibile “salvare” il
viaggio di nozze di due sposini
inglesi, recuperando tutti i baga-
gli appena sottratti dalla loro
auto, compreso i regali di nozze,
anello di fidanzamento e le due
fedi. Gli arrestati sono stati asso-
ciati presso le case circondariali di
Regina Coeli e di Rebibbia. Le
indagini sono stati coordinate
dalla Procura della Repubblica di
Roma, Gruppo reati gravi contro
il patrimonio e gli stupefacenti,
diretto dall’aggiunto Lucia Lotti.

Furti su auto:
carabinieri
arrestano

sei persone

Raggi: La Regione Lazio continua
a sottovalutare problema rifiuti

Rifiuti, Ama: rispettati precetti
dell’ordinanza della Regione Lazio

In connessione con le denunce sporte dallo Ior e dall'Ufficio del
Revisore Generale quest'estate, inerenti alcune speculazioni
finanziarie compiute nel corso degli anni, sono stati compiuti
stamattina i sequestri di documenti e apparecchiature elettroni-
che negli Uffici della Prima Sezione della Segreteria di Stato
Vaticana, nonché dell'Autorità di Informazione Finanziaria. Ad
autorizzare l'operazione, di cui i Superiori sono stati informati,
un decreto del Promotore di Giustizia vaticano, Gian Piero
Milano e dell'Aggiunto Alessandro Diddi. 

Vaticano: effettuate operazioni
di sequestro in Segreteria di Stato 

Sono in corso le indagini
sulla tragica morte di una
ragazzina di 13 anni, suici-
datasi domenica buttandosi
dal balcone della sua casa a
Roma, nella zona di Valle
Aurelia. La Procura della
Capitale, che ha aperto
un’indagine per istigazione
al suicidio e procederà a far
analizzare anche il cellulare

dell’adolescente, intende
capire se, all’origine del gesto
estremo della ragazzina, ci
siano stati o meno episodi di
bullismo dentro o fuori dalle
mura scolastiche. E’ stata sal-
vata, invece, da due
poliziotte, in zona San
Giovanni, una bambina di 10
anni: anche lei aveva tentato
di uccidersi.

13enne suicida: forse
alla base del gesto
episodi bullismo 

La questione legata al bilancio 2017 e a crediti per
servizi cimiteriali pari a 18 milioni di euro è alla
base dello scontro fra il Campidoglio e il consi-
glio di amministrazione dell'Ama, società parte-
cipata del Comune di Roma per la gestione dei
rifiuti in Capitale, che oggi ha rassegnato in bloc-
co le dimissioni, portando al quinto cambio di
vertice negli ultimi tre anni. Il Campidoglio, inol-
tre, ha reso noto che non approverà "un bilancio
redatto in maniera non corretta e contenga valu-
tazioni di trattamento contabile già in preceden-
za non avallate dal Comune".

Si dimette il cda dell’Ama 
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Nei giorni scorsi presso il
Ministero dell’Ambiente, guida-
to dal Ministro Sergio Costa, si è
svolta la riunione finale della
commissione nazionale per la
"Sburocratizzazione” dei proce-
dimenti in materia ambientale.
Al tavolo, tra i protagonisti, il
presidente nazionale di
ConfimpreseItalia Guido
D’Amico. Tra gli argomenti trat-
tati dalla commissione il ripristi-
no del rilascio delle autorizza-
zioni per il recupero dei rifiuti
“caso per caso”, la certezza dei
tempi di rilascio o rinnovo delle
autorizzazioni, il coordinamento
dei controlli, le comunicazioni
ambientali, l’interpello ambien-
tale, le semplificazioni. Inoltre, il
presidente Guido D’Amico ha
partecipato alla sottocommissio-
ne “End of wast” ed alla sotto-
commissione interpello ambien-
tale. Nella prima commissione la
posizione di ConfimpreseItalia è
stata condivisa anche dagli altri
partecipanti. Riflettori accesi
sulla semplificazione della nor-
mativa, laddove si chiede il rico-
noscimento della competenza
autorizzativa alle Regioni con
effetto immediato, al fine di
garantire standard minimi di
tutela ambientale a un livello di
disciplina uniforme sul territorio
nazionale a tutela della libera
concorrenza. Mentre al
Ministero dell’Ambiente è attri-
buita la competenza ad adottare
un decreto di carattere generale,
con particolare riferimento alle
verifiche negli impianti dove si
svolgono le operazioni di recu-
pero. Fondamentali altresì i con-
trolli da effettuare sulle sostanze
o sugli oggetti che ne costituisco-
no i risultati. Nella commissione
interpello ambientale la posizio-
ne di ConfimpreseItalia e stata

particolarmente forte nel mette-
re l’accento sulla prospettiva di
promuovere modelli di controllo
preventivi di carattere collabora-
tivo attraverso una procedura
semplice con la quale i portatori
di interesse possono produrre
un’istanza di chiarimento alla
Pubblica Amministrazione di
farsi carico di fornire la propria
interpretazione rispetto al singo-
lo caso concreto prospettato.
Tutto questo affinché le imprese
possano adempiere i propri
doveri giuridici di fronte ad una
norma comprensiva chiara e ine-
quivocabile. Spiega il presidente
Guido D’Amico: «Un lavoro
fondamentale, di grande colla-
borazione e prospettiva. Un
lavoro parametrato sulla concre-
tezza del fare e dell’agire.
Ringrazio il ministro dell’am-
biente per l’attenzione che ha
voluto riservarmi e sono davve-
ro onorato della lettera con la
quale è stato sottolineato “il pre-
zioso contributo e la collabora-
zione costruttiva assicurata
durante i lavori della commis-
sione di studi per la sburocratiz-
zazione dei procedimenti in
materia ambientale”. Credo che
la strada intrapresa sia quella
giusta e che valga la pena di con-
tinuare il percorso».

Sburocratizzazione dei
procedimenti in materia
ambientale, Confimprese
protagonista al Ministero 

Deficit-Pil al 2,2% nel 2020, poi
la discesa fino all’1,4% nel 2022
Ecco i contenuti della manovra
Il deficit-Pil è fissato nel 2020 al
2,2%, per poi scendere all’1,8%
nel 2021 e all’1,4% nel 2022. E’
quanto si legge nella Nota di
aggiornamento al Def così come
entrata nel Consiglio dei min-
istri di questa sera. Nel 2019 il
disavanzo si attesta al 2,2% del
Pil. Il premier Giuseppe Conte
aveva dichiarato che erano stati
trovati anche i 23 miliardi nec-
essari a neutralizzare l’aumento
dell’Iva. “Il nuovo Governo si
pone l’obiettivo di rilanciare la
crescita assicurando allo stesso
tempo l’equilibrio dei conti
pubblici e una partecipazione
propositiva al progetto
europeo” - è quanto sottolin-
eano il premier Giuseppe Conte
e il ministro, Giovanni
Gualtieri, nella premessa alla
Nota di aggiornamento al Def.
“Le linee di politica economica
saranno volte a rafforzare la
congiuntura così come ad
aumentare il potenziale di
crescita dell’economia italiana,
che da almeno due decenni sof-
fre di una bassa dinamica della
produttività e di una altrettanto
insoddisfacente crescita
demografica” - aggiungono.
Ma ecco i contenuti del pacchet-
to approvato in Consiglio dei
ministri. La manovra per il 2020
sarà di circa 29 miliardi. E’
quanto si evince dalla bozza
della nota di aggiornamento al
Def. Sono previsti interventi, tra
nuove entrate e riduzioni di

spesa, per circa 14,4 miliardi. La
flessibilità sul deficit è di circa
14,4 miliardi, lo 0,8% del Pil.
L’indebitamento tendenziale
risulta all’1,4% mentre il pro-
grammatico è stato fissato al
2,2%. Gli interventi della prossi-
ma legge di Bilancio saranno
“volti ad assicurare l’azzera-
mento delle clausole di salva-
guardia sull’Iva per il 2020 e la
loro riduzione per il biennio
2021-2022” - così si legge nel
comunicato finale di Palazzo
Chigi. Dal primo luglio è entra-
to in vigore l'obbligo dello scon-
trino elettronico “per i soggetti
che esercitano il commercio al
minuto e le attività similiari che,
ad oggi, non sono tenuti ad

emettere fattura verso i clienti,
salvo che tale documento non
sia richiesto dal cliente stesso”.
Dal primo gennaio 2020 ci sarà
l’estensione anche per gli altri
esercenti. Dalla stessa data par-
tirà anche la “lotteria degli
scontrini”, a cui potranno parte-
cipare i consumatori che acquis-
tano beni o servizi presso gli
esercenti che effettuano la
trasmissione telematica dei cor-
rispettivi. Nella manovra si pro-
cederà alla riduzione delle tax
expenditure (agevolazioni fis-
cali), e dei sussidi dannosi per
l’ambiente e saranno introdotte
nuove imposte ambientali. Da
queste misure il gettito
aumenterà di circa lo 0,1 per

cento del pil, quindi 1,8 miliar-
di. Altre misure fiscali, in
manovra sono la proroga del-
l’imposta sostitutiva sulla rival-
utazione di terreni e parteci-
pazioni, per oltre 0,1 punti per-
centuali. L’indebitamento netto
strutturale (al netto degli effetti
del ciclo e delle una tantum) per
l’anno in corso si attesterrà
all’1,2% del pil, migliore di
quanto previsto dal governo
con il Documento di economia
e finanza di aprile (1,5%). Per il
2020 l’indebitamento netto
strutturale è previsto salire
all’1,4%, contro un tendenziale
dello 0,5%. Rimane comunque
allo stesso livello previsto nel
Documento di aprile 2019.

L’europarlamentare della Lega,
Simona Baldassarre, risponde
al no del Ministro
dell’Istruzione Lorenzo
Fioramonti sulla presenza del
Crocifisso nelle scuole: “Il
Crocifisso non si tocca! Non si
tratta esclusivamente di un
simbolo religioso. È molto di

più. E’ il simbolo della nostra
storia, della nostra cultura,
delle nostre tradizioni.
Contiene in sè i valori di tolle-
ranza, di rispetto reciproco e di
solidarietà che connotano la
nostra civiltà. La sua presenza
non si contrappone in alcun
modo alla laicità dello Stato,

anzi, rappresenta inequivoca-
bilmente un segno di libertà e
ci riporta a quelle radici cristia-
ne che sono alla base della sto-
ria e della tradizione italiana
ed europea. Il Ministro lasci
perdere il Crocifisso e torni ad
occuparsi di tasse e merendi-
ne”.

Scuola, Baldassarre (Lega):
“Il crocifisso non si tocca” 

Nei giorni scorsi la riunione finale
sulla delicata e importante materia.
Guido D’Amico: “Siglata la svolta
della concretezza, ora avanti così”

Faceva stare fermi bambini di età
fra i 4 e i 10 anni durante l'ora di
religione, costringendoli a ripetere
a memoria le Sure del Corano e,
quando qualcuno faceva un erro-
re, quello veniva picchiato, deriso
e minacciato: questa è la motiva-

zione alla base dell'arresto di un
imam bengalese di Padova.
L'uomo è accusato di maltratta-
menti su minori, e aveva contatti
con una scuola coranica di Pieve
di Soligo, precedentemente al cen-
tro di altre indagini. 

Picchiava bambini
nell'ora di religione:
imam arrestato a Padova 

E' stato dichiarato da Cgil, Cisl,
Uil e Fials, lo stato di sciopero per
i lavoranti del Teatro alla Scala di
Milano, per la mancata ratifica
dal Consiglio di
Amministrazione dell'accordo
sulla diaria nelle tournée stipula-
to a maggio. Nella dichiarazione è
scritto che i sindacati hanno

richiesto di avere "un incontro
urgente per affrontare le questio-
ni di merito compresi gli effetti
retributivi per il personale che ha
partecipato alle trasferte già effet-
tuate". Gli scioperi partiranno dal
18 ottobre, data di inizio delle
messe in scena del Giulio Cesare
di Haendel. 

E' morto nella notte un operaio
40enne mentre lavorava nel
reparto presse a freddo dello sta-
bilimento FCA di Piedimonte
San Germano, nel Frusinate.
Stando alle indagini, condotte
dai Carabinieri di Cassino, l'uo-
mo avrebbe riportato un taglio
molto profondo all'altezza del
collo spostando, insieme a un
altro collega, una macchina in
funzione. Dopo quest'ultimo
episodio, i sindacati hanno reso
noto che lo stabilimento sciope-
rerà per 8 ore. 

San Germano (FR):
incidente alla FCA,
morto un operaio 

Milano: scioperi
al Teatro alla Scala 
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“11 contro 11” in una partita di
calcio come tante altre, ma sta-
volta a sfidarsi saranno 11
uomini contro 11 donne. Da
una parte una rappresentanza
di Sisal, dall’altra la Roma
Calcio femminile, squadra che
milita nel campionato di Serie B
ed è considerata una delle
migliori società di Calcio
Femminile per la sua Scuola
Calcio, che ogni anno regala alla
squadra maggiore (nonché ad
altre squadre in giro per l’Italia)
giocatrici di ottimo livello. La
gara si disputerà oggi al Centro
Sportivo Certosa, alle ore 19:30
e sarà una serata all’insegna del
divertimento e del fair play. In
questi anni il calcio femminile
ha acquistato sempre più suc-
cesso di pubblico e visibilità sui
media, come ha dimostrato il
Mondiale di quest’estate che è
stato una grande cassa di riso-
nanza per le calciatrici e ha cam-
biato la percezione di quello che

da sempre è considerato lo
sport maschile per eccellenza.
Massimo Temperelli - respon-
sabile Business Betting di Sisal
Matchpoint - commenta così
l’iniziativa: “Abbiamo accettato
con entusiasmo la proposta
della Roma Calcio Femminile di
giocare un’amichevole con una
nostra rappresentanza. Sarà
divertente vedere i nostri ragaz-
zi, tutti dilettanti, cimentarsi
contro una squadra di giocatrici
vere e proprie, che disputano
un campionato, abituate a gio-
care insieme e sicuramente più
allenate! Soprattutto, ci augu-
riamo che l’iniziativa possa
essere di buon esempio, un
modo per mostrare il buon
livello dello spettacolo e della
passione che può scatenare
anche il calcio femminile, come
abbiamo già avuto modo di
sperimentare nel Mondiale di
questa estate attorno a cui si è
creato grande entusiasmo”.

Sport: Sisal a fianco
del calcio femminile 

Un Open d’Italia tra sport e
spettacolo, la massima rasseg-
na nazionale di golf si prepara
alla sfida Usa-Europa che, tra
tre anni, si giocherà al Marco
Simone Golf & Country di
Guidonia Montecelio. In
campo 11 Major Champion
(Francesco Molinari, Justin
Rose, Shane Lowry, Martin
Kaymer, Danny Willett,
Padraig Harrington, Graeme
MacDowell, Josè Maria
Olazabal, Charl Schwartzel,
Trevor Immelman, Michael
Campbell) e 98 vincitori di
almeno una gara sull’European
Tour. Al torneo parteciperanno
138 concorrenti. Si giocherà
sulla distanza di 72 buche, 18 al
giorno. Dopo i primi due giri il
taglio lascerà in gara i primi 65
classificati e gli eventuali pari
merito al 65° posto. Al vincitore
andranno 1.166.660 dollari. Per
la sesta volta l’Open d’Italia si
gioca nel Lazio dopo le tre edi-
zioni all’Acquasanta (1950,
1973, 1980), quella del 1994 al
Marco Simone Golf & Country
Club e l’ultima del 2002 dispu-
tata proprio all’Olgiata che,
negli anni, ha ospitato molti
altri eventi di prestigio quali
due World Cup, una Coppa del
Mondo dilettanti, una finale
della Dunhill Cup, tre tornei
del Ladies European Tour,
alcune gare del Challenge
Tour, oltra a una lunghissima

serie di campionati nazionali.
Ad anticipare la gara, Road to
Rome 2022 - una giornata aper-
ta a tutti per provare gratuita-
mente il golf - si tiene domeni-
ca 6 ottobre Golf in Piazza
(Villa Borghese, Piazza di
Siena) e da lunedì 7 a mer-
coledì 9 ottobre all’Olgiata
Golf Club  i Practice Days
sono a ingresso gratuito.
“Roma torna ad
ospitare la storica
m a n i f e s t a z i o n e
dell’Open d’Italia
di golf e si confer-
ma Capitale di
grandi eventi
sportivi” - ha com-
mentato la sindaca
di Roma, Virginia Raggi. -
“Sarà uno spettacolo
affascinante grazie alla
presenza di tante star
internazionali del golf,
alla bellezza della location e del
suo percorso di gara, alla cor-
nice unica rappresentata dalla
città di Roma con il suo immen-
so patrimonio artistico e cultur-
ale. L’Open d’Italia, tra l’altro,
rientra in un percorso virtuoso
ed ambizioso che ci porterà ad
un altro appuntamento presti-
gioso in programma nel 2022,
quando Roma e l’Italia saranno
protagoniste di un evento mon-
diale come la Ryder Cup. Un
ringraziamento particolare alla
Federgolf e a quanti sono

impegnati nello sviluppo di
questo progetto che va oltre lo
sport diventando volano di
promozione turistica e motore
di iniziative collaterali dedicate
al sociale, alla salute e all’ambi-
ente”. Tra le iniziative collater-
ali: Golf e disabilità - in occa-
sione della Rolex Pro Am uno
dei campioni in gara giocherà
insieme a tre golfisti paralimpi-
ci, mentre nella “The 3rd Junior
Road to The 2022 Ryder Cup”,
la sfida fra giovani talenti del
Team Lazio e del Team Italia,

Vittorio Cascino, ragazzo con
disabilità, sarà protagonista in
campo grazie a una wild card.
Ancora una volta l’Open
d’Italia promuove e sostiene le
iniziative della Fondazione
Banco Alimentare ONLUS
attraverso il recupero delle
eccedenze alimentari e la redis-
tribuzione a favore delle strut-
ture caritative. Quanto raccolto
verrà donato ad enti no profit
che si occupano di assistenza e
soccorsi per persone bisognose
di aiuto sul territorio italiano.

76° Open d’Italia all’Olgiata
Golf Club dal 10 al 13 ottobre
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In casa Inter la notizia del giorno arri-
va alla fine della conferenza stampa ed
è lo stesso Antonio Conte ad annun-
ciarla: “Lukaku non è qui con noi a
Barcellona. È rimasto a Milano, perché
già da dieci giorni si trascinava un
affaticamento muscolare al quadricipi-
te, per cui era giusto lasciarlo a casa e
dargli modo di recuperare. Gli esami
sono negativi, però bisogna rispettare
la scelta del ragazzo”. Niente Lukaku
contro il Barça, domani sera al Camp
Nou la coppia d’attacco nerazzurra
sarà probabilmente formata da Alexis
Sanchez e Lautaro Martinez. Al Camp
Nou con rispetto, ma senza timori: “Il

nostro girone è interessante e difficile,
ce ne siamo accorti dopo la prima par-
tita, pareggiata in casa contro lo Slavia
Praga, ma se hai l’ambizione, la voglia
e la speranza di andare in avanti, devi
cercare di fare punti su qualsiasi
campo. Giocare qui non è semplice,
però ci giocheremo le nostre carte con
grandissimo rispetto del Barcellona,
candidato alla vittoria finale della
Champions. Il risultato deve essere
una conseguenza di quello che noi
proporremo. Siamo qui al Camp Nou
per giocarci le nostre carte con corag-
gio, determinazione, personalità. Se ci
riuscissimo, sarebbe positivo: di solito

con queste cose porti a casa una buon
risultato. Preferisco avere una presta-
zione che faccia capire qual è l’atteg-
giamento giusto, piuttosto che difen-
derci con l’elmetto. 
Non siamo venuti al Camp Nou per
limitare i danni e basta. Cercheremo di
fare le nostre cose al cento per cento.
Ognuno dia il meglio di se stesso e lo
metta disposizione della squadra.
Finora abbiamo avuto risposte positi-
ve e risposte così così, ma non voglio
un’Inter come un pugile sulla difensi-
va. Giochiamocela e vediamo come
finisce. Ogni partita deve rappresenta-
re un passo in avanti”.

Conte: “Ce la giochiamo. Ma Lukaku non ci sarà...”
Il tecnico nerazzurro prima della trasferta di Champions al Camp Nou: “Romelu ha un affaticamento
muscolare. Messi? Siamo pronti ad affrontare il Barcellona sia con l’argentino sia senza”
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16:47 - Rai 1 presenta La vita in diretta
16:00 - Rai 1 presenta La vita in diretta
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01:20 - Crazy Ex-Girlfriend - La più buona del 
21:20 - Rocco Schiavone 3 La vita va avanti

19:15 - Scomodi vicini La tomba di famiglia18:50 - Nella mia Cucina Una ricetta con Cracco
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ideocomic Passerella di comici in tv
01:57 - Il mio primo Giorno del Ringraziamento 
01:20 - Crazy Ex-Girlfriend - La più buona del 
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"Zero il Folle" è il titolo del nuovo disco di Renato Zero in usci-
ta venerdì prossimo. L'album è stato registrato a Londra sotto la
direzione artistica e gli arrangiamenti di Trevor Horn ( già pro-
duttore di lavori discografici di Paul McCartney, Robbie
Williams, Rod Stewart) con cui l'artista romano è tornato a lavo-
rare dopo l'album "Amo" del 2013. L'album contiene tredici
nuove canzoni da cui è stato già estratto il singolo "Mai più da
Soli" con relativo video, per la regia di Gaetano Morbioli, realiz-
zato per le strade londinesi. Tanti i tempi cantati in questi tredi-
ci brani divisi equamente tra brani ritmati, dove trovano spazio
linee melodiche molto sostenute dalle chitarre elettriche, e ballad
più dolci e introspettive accompagnate dal suono del sax e del
pianoforte. Temi come l'ecologia ( "L'ecologia è il nostro nutri-
mento..." sentenzia Renato ), la globalizzazione, la procreazione,
il rapporto con la morte e con Dio e il machismo sono ( "oggi ci
sono tanti machi ma pochi uomini...") le basi di questo disco.
"Con le mie canzoni - dice Renato - ho cercato sempre non di
dare risposte, ma almeno di dare a chi mi ascoltava la possibiltà
di farsi delle domande". E se non tutte le sue canzoni da cin-
quanta anni a questa parte non sono state tutte dei numeri uno,
"fanno sempre parte di me , di un Zero che non è mai stato un
mestierante ma solo un uomo con tutti i suoi pregi e tanti difet-
ti...". Il 30esimo album di una carriera iniziata discograficamen-
te nel 1967 con un 45 giri prodotto da  Gianni Boncompagni inti-
tolato "Non basta sai", uscirà come detto venerdì prossimo sia in
formato Cd sia in formato LP ed entrambi le versioni saranno
disponibili con 4 "folli cover", che vanno a comporre il nome
Zero. Qattro immagini che, insieme rappresentano visivamente
il disco, dove l'artista 69enne ( festeggiato calorosamente alla
presentazione del disco dai suoi moltissimi fans con un "tanti

auguri" cantato in coro..), si presenta truccato e vestito riccamen-
te continuando a stupire rifiutando le regole come sempre. "Ci si
nasce stravaganti tra genio e sregolatezza ed io già all'età di 15
anni avevo quel desiderio di cambiare le cose e la vita. Da allora
penso che le mie canzoni hanno fatto un bel casino, volutamen-
te scritte per scuotere le coscienze come hanno fatto Gaber,
Jannacci,De André, Modugno..." .  Con oltre 50 anni di carriera,
500 canzoni scritte e oltre 45 milioni di dischi venduti, Renato
Zero continua così ancora oggi a stupire e rinnovarsi continua-
mente anche dopo aver cambiato abiti e atteggiamenti di quel
primo Renato Zero Re dei sorcini. " La convivenza tra Renato e
Zero non è stata mai semplice. Renato ad un certo punto si era
montato la testa, era diventato troppo invadente ed allora l'ho
dovuto rimettere a posto. Così Zero si è vestito da ometto (quan-
do partecipò al Festival di Sanremo in completo nero giacca e
pantaloni..) facendogli comprendere come dovevano andare le
cose da quel momento in poi...". "Zero il Folle" ( "perchè folle è
chi sogna, chi è libero, chi provoca, chi cambia...") viene chiuso

da due brani significativi : "Quattro passi nel blu" e "Zero il
folle". "Quattro passi nel blu è dedicato a quegli artisti che
sono stati amici veri, messaggeri di complicità e stimolo
come Ivan Graziani, Mango e Lucio Dalla. Un atto dovuto per
dei grandissimi che porto sempre con me nel mio cuore...".
L'atto conclusivo di questo disco invece è dedicato a me stesso,
a quel peccatore eccellente, quel portatore sano di coraggio che
ancora dopo tanti anni prova a  fare dischi non davanti ad un
computer da solo, ma a farlo con veri musicisti che mi
onoro di suonare e conoscere...".  Il relativo tour di pre-
sentazione del disco nuovo inizierà da Roma il pros-
simo 1 novembre al Palazzo dello Sport dell'Eur (sei
date già da tutto esaurito ), per continuare a viaggia-
re nelle principali città italiane fino al 26 gennaio del
prossimo anno. Tra queste Firenze, Milano e Bari
anche loro "sold out" da tempo. Renato Zero è tor-
nato alla grande e...più folle che mai.

Daran  

Renato Zero torna venerdì nei negozi
con un nuovo disco di inediti

"Zero Il Folle" darà poi seguito ad un nuovo tour nei Palasport da novembre



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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Buone le relazioni sociali e l’interazione con i “prof” ma difettano sui comportamenti salutari

Fumo, alcol, cannabis e gioco d’azzardo
La quota totale (11-15anni) dei non fuma-
tori negli ultimi 30 giorni si mantiene sta-
bile: 89% nel 2018 rispetto al 88% del
2014. Le 15enni italiane fumano di più
rispetto ai coetanei maschi; infatti il 32%
delle ragazze rispetto al 25% dei ragazzi
ha fumato almeno un giorno nell’ultimo
mese.
Il 16% dei 15enni italiani (e il 12% delle
15enni) ha fatto uso di cannabis nel corso
degli ultimi 30 giorni.
Aumentano i fenomeni estremi legati al
consumo di alcolici tra i giovani. Nel
2018, il 43% dei 15enni (38% nel 2014) e il
37% delle 15enni (30% nel 2014) ha fatto
ricorso al binge drinking (assunzione di 5
o più bicchieri di bevande alcoliche, in
un’unica occasione) negli ultimi 12 mesi.
Più di 4 studenti su 10 hanno avuto qual-
che esperienza di gioco d’azzardo nella
vita, con i ragazzi 15enni che risultano
esserne coinvolti maggiormente (62%)
rispetto alle coetanee (23%). La quota di
studenti a rischio di sviluppare una con-
dotta problematica o che possono già

essere definiti problematici (presentano
almeno due sintomi del disturbo da
gioco d’azzardo come per esempio aver
rubato soldi per scommettere) è pari al
16%, con un +10% rispetto al 2014.

L’uso problematico dei social media
La diffusione e l’uso dei social media,
soprattutto tra i più giovani, richiede
un’attenzione particolare; per tale motivo
nei questionari HBSC 2018 è stata intro-
dotta un’intera sezione su questo feno-

meno. I risultati mostrano che i giovani
che fanno uso problematico dei social
media sono l’11,8% delle ragazze e il
7,8% dei ragazzi. 
La preferenza per le interazioni sociali
online rispetto agli incontri faccia a faccia
è frequentemente considerato un com-
portamento che contribuisce al rischio di
sviluppare un uso problematico dei
social media. Infatti, soprattutto le ragaz-
ze di 13 anni (19%) dichiarano di essere
d’accordo o molto d’accordo nel preferi-
re le interazioni online per parlare dei
propri sentimenti. 
La maggioranza delle ragazze (86,9%) e
dei ragazzi (77%) ha dichiarato di avere
contatti giornalmente o più volte al gior-
no con la cerchia di amici stretti che fre-
quentano anche faccia a faccia.

Gli adolescenti italiani hanno un’alta
percezione della loro qualità di vita,
anche se le loro abitudini non sono poi
così corrette. Dal 20 al 30% degli studen-
ti tra 11 e 15 anni, infatti, non fa la prima
colazione nei giorni di scuola, solo un
terzo dei ragazzi consuma frutta e ver-
dura almeno una volta al giorno e meno
del 10% svolge almeno un’ora quotidia-
na di attività motoria, come raccomanda-
to dall’Oms, mentre un quarto di loro
supera le due ore al giorno (il massimo
raccomandato) davanti ad uno schermo.
La fotografia a tutto tondo dei comporta-
menti degli adolescenti è stata scattata
dalla rilevazione 2018 del Sistema di
Sorveglianza 

HBSC 
Italia 

(Health
Behaviour in School-aged Children -
Comportamenti collegati alla salute dei
ragazzi in età scolare), promosso dal
M

inistero della Salute/CCM
 (Centro per

il Controllo e la prevenzione delle
M

alattie), 
coordinato 

dall’Istituto
Superiore 

di 
Sanità 

insieme 
alle

Università di Torino, Padova e Siena e
svolto in collaborazione con il M

inistero
dell’Istruzione dell’Università e della
Ricerca, le Regioni e le Aziende
Sanitarie Locali. L’indagine, i cui risulta-
ti vengono illustrati nell’Aula Pocchiari
dell’ISS, mostra oltretutto che aumenta-
no i fenomeni estremi quali il binge
drinking e la preferenza, soprattutto tra
le ragazze, di trascorrere tempo online
con gli amici piuttosto che incontrarsi.
Di contro, l’Italia risulta essere tra i paesi
meno interessati dal fenomeno del bul-
lismo. Gli studenti, perdipiù, si sentono
supportati da amici e compagni di classe
e hanno un buon rapporto con gli inse-
gnanti.

Alimentazione e stato ponderale
Sulla base di quanto auto-dichiarato da
58.976 ragazzi i dati 2018 evidenziano che
il 16,6% dei ragazzi 11-15 anni è in
sovrappeso e il 3,2% obeso; l’eccesso pon-
derale diminuisce lievemente con l’età, è
maggiore nei maschi e nelle Regioni del

Sud. Rispetto alla precedente rilevazione
effettuata nel 2014 tali valori sono tenden-
zialmente stabili. 
Tra i comportamenti alimentari scorretti,
l’HBSC ha evidenziato nel 2018 l’abitudi-
ne frequente a non consumare la colazio-
ne nei giorni di scuola, con prevalenze
che vanno dal 20,7% a 11 anni, al 26,4% a
13 anni e al 30,6% a 15 anni; tale percen-
tuale è maggiore nelle ragazze in tutte le
fasce d’età considerate. Questa abitudine,
rispetto al 2014, ha subìto un lieve peggio-
ramento.
Solo un terzo dei ragazzi consuma frutta
e verdura almeno una volta al giorno
(lontano dalle raccomandazioni) con
valori migliori nelle ragazze. Rispetto al
2014 aumenta il consumo, almeno una
volta al giorno, di verdura ma diminuisce

quello di frutta in tutte le fasce d’età e per
entrambi i generi. Pane, pasta e riso sono
gli alimenti più consumati in assoluto (1
ragazzo su 2). Le bibite zuccherate/gassa-
te sono consumate maggiormente dagli
undicenni e dai maschi (le consumano
almeno una volta al giorno: il 14,3% degli
undicenni; il 13,7% dei tredicenni; il 12,6%
dei quindicenni). Il trend è però in disce-
sa, già dal 2014, per tutte le fasce d’età e
senza differenza di genere.

Le abitudini sessuali
Il 21,8% dei 15enni (26,2% maschi vs
17,6% femmine) dichiara di aver avuto
rapporti sessuali completi. Il tipo di con-
traccettivo prevalentemente utilizzato è il
preservativo (70,9% dei maschi e il 66,3%
delle femmine), seguito dal coito interrot-
to (37% maschi vs 54,5% femmine), dalla
pillola (11,1% maschi vs 11,5% femmine)
e poco meno del 6,5% riferisce l’uso di
metodi naturali.
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“Giovani e salute” avanti tutta

L’H
BSC indaga anche alcuni aspetti del contesto di vita fam

iliare e scolastico,
com

e ad esem
pio il rapporto con i genitori, con i com

pagni di classe, gli
insegnanti, i pari, il bullism

o e il cyberbullism
o. N

el 2018 più del 70%
 dei

ragazzi (11-15 anni) parla m
olto facilm

ente con i genitori; più dell’80%
dichiara di avere am

ici con cui condividere gioie e dispiaceri e più del 70%
di poter parlare con loro dei propri problem

i. Infine, oltre il 60%
 dei ragazzi

ritiene i propri com
pagni di classe gentili e disponibili. U

n ragazzo su 2
dichiara che gli insegnanti sono interessati a loro com

e persone e il 62,4%
dei ragazzi dichiara di avere fiducia negli insegnanti. Il bullism

o continua a
vedere l’Italia tra i paesi m

eno interessati dal fenom
eno rispetto al com

ples-
so di quelli coinvolti nella rilevazione. G

li atti di bullism
o subìti a scuola nel

corso degli ultim
i due m

esi decrescono con l’età: coloro che dichiarano di
essere stati vittim

a di bullism
o alm

eno una volta negli ultim
i 2 m

esi sono il
16,9%

 degli undicenni (erano il 23%
 nel 2014), il 13,7%

 dei tredicenni e l’8,9%
dei quindicenni. Rispetto al 2014 tale fenom

eno è quindi com
plessivam

en-
te in riduzione. La percentuale di coloro che dichiarano di aver subìto azioni
di cyberbullism

o negli ultim
i due m

esi dim
inuisce con l’età (11 anni: 10,1%

;
13 anni: 8,5%

 e 15 anni: 7%
).

Il rapporto tra pari,
il contesto scolastico,

il bullism
o e il cyberbullism

o

Il sistem
a di Sorveglianza HBSC racco-

glie im
portanti inform

azioni sulla
salute e gli stili di vita degli adolescen-
ti di 11, 13 e 15 anni (studenti delle
scuole prim

arie di II grado e scuole
secondarie). L’età pre-adolescenziale
e adolescenziale rappresenta una
fase cruciale per lo sviluppo dell’indi-
viduo e la com

prensione dei determ
i-

nanti dei com
portam

enti a rischio,
frequenti in questa fascia d’età, può
contribuire alla definizione di politi-
che e interventi in grado di prom

uo-
vere l’elaborazione di valori positivi e
che facilitino l’adozione di stili di vita
salutari. Nella rilevazione 2018, i ragaz-
zi di 11, 13 e 15 anni che hanno rispo-
sto al questionario sono stati 58.976
distribuiti in tutte le Regioni italiane
(con un tasso di rispondenza com

-
plessivo pari al 97,1%

); le classi cam
-

pionate sono state 4.183, distribuite
anch’esse in tutte le Regioni d’Italia
(con 

un’adesione 
pari 

all’86,3%
).

L’elevata partecipazione, sia dei ragaz-
zi che delle classi, è indicativa di un
buon livello di sinergia tra il settore
scolastico e il settore sanitario, non-
ché di una sensibilità particolare delle
fam

iglie dei ragazzi verso i tem
i

affrontati. 

L’INDAGINE

Rapporto Iss - Dai social a bullismo, dal gioco d’azzardo allo sport ecco la “foto” dei nostri ragazzi tra gli 11 e 15 anni

L’O
M

S raccom
anda alm

eno 60 m
inuti di attività m

otoria m
oderata-intensa

tutti i giorni per i giovani (5-17 anni) includendo il gioco, lo sport, i trasporti,
la ricreazione e l’educazione fisica praticate nel contesto delle attività fam

ilia-
ri, di scuola e com

unità. N
el 2018, la frequenza raccom

andata di attività
m

otoria m
oderata-intensa quotidiana è rispettata dal solo 9,5%

 dei ragazzi
11-15 anni, dim

inuisce con l’età (11 anni: 11,9%
; 13 anni: 6,5%

; 15 anni: 6,8%
)

ed è m
aggiore nei m

aschi; tale com
portam

ento risulta in dim
inuzione

rispetto al 2014. Le linee guida internazionali raccom
andano di non supera-

re due ore al giorno in attività dedicate a guardare uno scherm
o (videogio-

chi/com
puter/internet). D

ai dati 2018 si evince che circa un quarto dei
ragazzi supera questo lim

ite, con un andam
ento sim

ile per entram
bi i gene-

ri e valori in aum
ento dopo gli 11 anni. Rispetto al 2014 non si riscontra un

cam
biam

ento sostanziale.

Attività fisica e sedentarietà


